

# Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt  
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 1145/2012
Amt/Aktenzeichen 61/68	Datum 23.07.2012	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Altstadt	Kenntnisnahme	22.08.2012	Ö

## Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag 0783/2012 Bündnis 90/DIE GRÜNEN, Ortsbeirat Mainz-Altstadt  
hier: MVGmeinRad-Stationen

Mainz, 26.07.2012

gez. Eder

Katrin Eder  
Beigeordnete

## Beschlussvorschlag:

Der **Ortsbeirat Mainz-Altstadt** nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

## Sachstandsbericht

Die Mainzer Verkehrsgesellschaft (MVG) bezieht wie folgt Stellung:

Die Anregung des Ortsbeirates für einen Standort im Bereich Gaustraße/Stefansplatz und Bereich Münsterstraße wird noch einmal aufgenommen. Eine verpflichtende Umsetzung ist damit dennoch nicht gewährleistet, da die verschiedenen Belange der beteiligten Ämter, insbesondere des Denkmalschutzes sowie die bautechnischen und räumlichen Gegebenheiten, an diesem Standort abzuwägen sind. Des Weiteren werden derzeit Stationen im Bereich S-Bahnhof Römisches Theater mit der Stadt Mainz abgestimmt. Neben dem Finanzamt bzw. der Einfahrt zum Parkhaus Schillerstraße wird ebenso in Kürze eine weitere Station entstehen.

Rheinuferbereich: Hinsichtlich eines Standortvorschlags im Bereich der Neutorschule konnte aufgrund der geplanten Bautätigkeiten keine Einigung für einen Standort erzielt werden.

Im Bereich der Malakoffterrassen ist ein Standort geplant, welcher jedoch mit dem Eigentümer des Fort Malakoffparks abzustimmen ist. Hier gibt es noch keine Einigung. Der Vorschlag seitens des Ortbeirates an der Templerstraße, Ecke Uferstraße eine Station zu errichten, wird durch die MVG noch geprüft.

Der Baustart für die Station Holzstraße ist aufgrund der Umbauarbeiten der Trafostation in unmittelbarer Nähe zum Standort in Abstimmung mit der Stadtwerke Mainz AG verzögert. Mit Abschluss der Bautätigkeiten zur Trafostation wird dieser Standort schnellstmöglich realisiert. Hierzu befindet sich die MVG regelmäßig im Austausch mit dem verantwortlichen Projektleiter der Stadtwerke Mainz AG.

Brückenplatz/Rheinufer: im Zuge der Standortkoordinierung mit der Stadt Mainz wurde nach Abwägung aller Belange ein Standort unmittelbar am Rheinufer ausgeschlossen. Daher befindet sich der Standort Brückenplatz auf der anderen Seite der Rheinstraße.

Ergänzend dazu die Stellungnahme hinsichtlich des Wegfalls von Stellplätzen:

Die Standortfindung erfolgt in Abstimmung mit den beteiligten städtischen Ämtern. Dort werden die unterschiedlichen Belange, u.a. Stadtbild, Umnutzung von Grünflächen, Denkmalschutz und die Umnutzung von Stellplätzen gegeneinander abgewogen. Die Standorte werden hier einvernehmlich zwischen den Beteiligten festgelegt. Die Umnutzung von PKW-Stellplätzen kann in diesem Zusammenhang nicht ausgeschlossen werden.

Dennoch stellt das Fahrradvermietssystem eine Alternative zum PKW, insbesondere auf kurzen innerstädtischen Wegen, dar. Des Weiteren stehen im Bereich Fort Malakoff sowie Bahnhof Römisches Theater PKW-Stellplätze in Form von öffentlichen Parkhäusern ausreichend zur Verfügung.